Dirigido y redactado por el CENTRO VERDAD Editor y Administrador LUIS CARTING.

# NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

República de Costa Rica

Año I

San José, miércoles 5 de septiembre de 1917

Núm. 247

América Central

Suscripción mensual

¢ 1.00

Teléfono 438

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

# Oficialmente se comunica de Petrogrado la ocupación de Riga por los alemanes

# En Moscow se ha descubierto una contrarevolución favorable a la monarquía

LONDRES, 3.-La comisión nom brada para investigar los cargos con tra el último gobierno, informa que el parlamento acusa a Shouleudis y Lambros de haber conspirado para establecer una monarquía absoluta, imponiendo a la nación la política personal.

LONDRES, 3.-La irrupción aé rea de anoche se hizo con un solo aeroplano que bombeó Dover a las 11 p. m. Arrojó 7 bembas, fueron estropeados ligeramente 4 mujeres y 2 niños.

PARIS, 3 .- Sobre el Aisne recio cañoneo entre Ceroy y Hurtebiz. Los alemanes lanzaron cuatro ataques contra nuestras líneas por el O de Hurtebiz, los que repelimos. También repelimos el ataque coatra la meseta de Ailles. Por la derecha del Mosa fuerte cañoneo Dunquerke y Belfort. En el primer lugar mataron varios paisanos.

BERLIN, 3 .- Frente occidental, tempestades de agua. Formidable cañoneo en Flandes. También intenso en los otros ejércitos. En el camino Cambrai Arras falló formidable combate.

AMSTERDAM, 3 -Ei congreso de la unión de industriales que representa a 17 mil obreros discutió el pro blema resultando de la suspención de la imporación de los Estados Unidos y las malas cosechas que han sufrido terriblemente de las lluvias copiosas.

# Han terminado en España los desórdenes, volviendo todo a la normalidad

PETROGRADO, 3 -El fiscal de | a corte de Moscou ha descubierto una. contrarevolución favorable a la monarquía. Por consiguiente se han efectuado muchos arrestos de empleados y particulares todo en Moscou como en las provincias y Petrogradol Las autoridades niegan publicar los nombres de los presos. Parece que el centro de la conspiración es el distrito de Villa en los alrededores de Petrograd. Persona de Kerensky fué el primer preliminar del movimiento. Dice Birahereya que las autoridades tuvieron la primer noticia del complot del consejo de diputados. Esectuóse conferencia de los comitées del ejército en que se adoptó una resolución en favor de la supresión sin piedad del movimiento, no hubo más que cuatro desidentes siendo uno de ellos Tsereletaie, el consejo de obreros de ésta adoptó una resolución protestando contra la pena capital en el ejército alegando que constituye una imposición y significa en realidad infundir el miedo a los soldados haciendo de ellos esclavos de los jefes. Que la reor ganización del ejército no se puede efectuar mediante la imposición de la

pena de muerte sino hacer entender a los soldados, no están luchando para la conservación de los intereses impe riales. En contestación al despacho de Korniloff pidiendo la imposición de la pena de mnerte Kerensky dijo que A medida está ya resuelta y se sometería inmediatamente a la consideración del gobierno provisional.

WASHINGTON, 3.—Según des pacho recibido de la embajada italiana las pérdidas austriacas en el camino Trieste ascienden a 125 mil hombres de tropa y 3500 oficiales. Alemania está despachando grandes fuerzas, principalmente a la región del Carso, del cual una gran sección está defendida por tropa alemana según se informa. Boravice ha sido retirado del mando pues se le culpa por el fracaso. Su sucesor es Koeevess. Según dice el Trendenblatt, Boravich pide a Hinderburg el auxilio de una división bávara que en laactualidad se haya en el frente rumano, pero el Mariscal se la negó. Por el Norte de San Gabrielle los austriacos están bien rortificados y están luchando desesperadamente Los monitores ingleses dominan to davía el Golfo de Trieste y la flota

austriaca está embotellada en Pola, ponde se mantiene inactivo un gran ejército.

VIENA. 3.—Informe oficial austriaco. Mediante formidables contraataques, el enemigo intentó en vano disputar nuestras ganancias por el N. O. de Fokshamimi Aviones italianos visitaron otra vez a Trieste donde echaron 70 bombas. Aver no hubo grandes combates, en el Ezonso fallaron los ataques parciales en Bainsizza y Hellighist. También aquellos que se efectuaron cerca de Goritzia y Jamia no. En la región de San Gabrielle nuestro fuego de artillería mantuvo estrechamente robustecidos a sus trin cheras a la infantería italiana y pidiendo que lanzara el proyectado ataque. La noche del sábado tomamos prisioneros a 10 oficiales y 350 hombres de tropa pertenecientes a seis dis tintos regimientos.

MADRID, 3.-Dato informa al rey respecto las últimas noticias recibidas de las provincias que son satisfacto rias. Asturias ha tornado a la normalidad regresando los mineros a sus faenas. Villanueva visitó a Dato: esta interesado en que se aplique a Domin go los procedimientos judiciales civi-

es. Dato le manifestó que no puedel intervenir en los procedimientos judiciales de ningún género.

PETROGRADO, 3.-Informe of. ruso. Los alemanes capturaron Riga. ROMA, 3 - Durante el último bombardeo de los ferrocarriles, austriacos, un sargento aviador lanzando bombas desde una altura de cien metros, golpeó plenamente un tren que llevaba un submarino desmontado con dirección a Pola, el que fué destruído completamente. El aviador incólume.

LONDRES, 3.—Informe oficial británico. Anoche el enemigo hizo tercera tentativa de recuperar unos puestos avanzados, situados por cl S O, de Hevricourt. El domingo irrupcionamos con éxito por el S. O. de Monchy le Preux. El ataque fué una sorpresa completa para el enemigo. Después de destruír las cuevas y máquinas regresamos con 18 prisioneros.

PETROGRADO, 3 - Informe oficial ruso. En dirección de Uxkull so bre la ribera del Dvina, durante el día sábado los alemanes lanzaron ataques tenaces principalmente contra el frente abarcado por Ihtat Melmueger Sk ripto y Lausin y la confluencia del río Oger. Hacia la tarde del domingo lo graron penetrar en uestras posiciones sobre el río Jaegela en la región de Melmueger y Skripte. Algunos de nuestros destacamentos abandonaron voluntariamente las posiciones retirán dose hacia el N. Nuestros esfuerzos de restablecer la posición mediante contra-ataques, no tuvieron resultado definitivo. En vista de la amenazante situación creada en esta región se dió orden de abandonarla.

## Por las Comisarías

Fue recogido por la policía, un niño de seis años de edad, llamado Bernabé Sánchez.

Declara el pequeño, q' habiendo ve nido con su madre, a la capital, ésta le dijo que fuera a hacerle un mandado, pero al regresar a donde ella le esperara, no la encontró, por lo que anduvo vagando todo el día de ayer.

Una mujer por venganza ruin, arro jó un poco de acido sulfúrico a Etelvina Arroyo en la cara.

#### PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p.m. en el Parque Central

1?-Tokio Rag. Lo e.

29-Extravio de la felicidad. Obertura. Suppe.

30-Alborada primaveral. Lacombe. 4º-Caballería Rusticana. Fantasía. Mascani.

59-Lindas Vienesas, Vals. Zichrer.

El Director de la Banda ALFREDO MORALES F.

El sentido común indica que un sistema empachado le hará a Ud. estar enfermo. Conserve la saludusando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis, Eficaces.

Dichosamente, solo una gota de a quel ácido alcanzó la cara de la vietima.

Si todo le hubiera caído en la cara, hubiera traído graves consecuencias.

Una mujer de apellido Rodríguez presentó queja de que su esposo le amenaza con darle muerte.

Antier le amenazó con arma de fuego, y según declara ella poco falto para que deveras le disparara! ¡Cómo es tá la Sociedad!

#### Entierro y funerales de don Antonio Sauma

Ayer, a las diez de la mañana se celebraron en la Iglesia del Carmen, las honras fúnebres del que en vida fué don Antonio Sauma.

menterio General, acompañado de numerosa concurrencia, dando una vez más, una muestra de las simpatias y estimación de que gozaba el joven extinto en nuestra sociedad. Numerosas ofrendas florales adornaban la carroza.

Aprovechamos la ocasión para en viar nuestro voto de condolencia a sus señores padres, hermanos y demás familia del difunto.

dacia de los cacos y que relata Otoniel Sandi: Yo vivo solo-dice Sandi;-tengo

en mi casa, guardados en un baul, algunos ahorirllos que montan a la suma de @ 22. Además, conservo, como recuerdo de mis padres, una lora, que dicho sea de paso, ya es bastante vieja.

Pues bien, ayer se presentaron dos sujetos, entregándome un papel en donde se leia que mi hermana Teresa estaba enferma y creyéndolo a buena se cerré la puerta de mi casa, dirigiéndome a la de mi hermana, pero allí me encontré con que ésta estaba más sana y alentada que

Comprendí que se trataba de una broma, (vaya con la broma!) y regre

De aqui un caso que revela la au- | sé a mi casa. Otra sorpresa; la puerta estaba abierta.

Astucia de ladrones

Inmediatamente me dirigi hacia el baul; estaba abierto, y lo que es peor, el dinero había desaparecido.

También me extrañó q' la lora ha bladora como pocas, no chistara en a quellos momentos; aquel preciado recuerdo había desaparecido del palo donde hacía cinco años se había insta

Sospecho que los dos sujetos fueron los autores del robo

Bueno es que la Policía redoble su actividad a fin de echar el guante y poner a la sombra a tantos sujetos que viven inventando medios para hacer víctimas de sus fechorías a sus próji-

# carbón mineral en el país

Magnificos resultados está dando la explotación de unos yacimientos de carbón mineral que se encuentran situados en terrenos del cantón de Pu-

Esos yacimientos, según se nos ha informado fueron denunciados hace algún tiempo, pero hasta ahora se han

o es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El cortejo salió luego hacia el Ce- La explotación del j comenzado los primeros trabajos de explotación, que, como lo decimos, están dando magníficos resultados para los propietarios.

> El carbón extraido hasta fecha, es es excelente y se he consumido en el ferrocarril al Pacífico. Falta ver si el resultaddo corresponde a los gastos, pues entendemos que se trata de antrasitas.

Suscribase Ud. a

## Errata

En el artículo que ayer apareció en nuestro diario con el titulo de «Las únicas víctimas del presupuesto» se escapó un errata en el cuadrito comparativo de las rebajas de sueldos Consiste ea un cambio de año en la cabeza de la segunda columna; debe leerse alli «Idem con la rebaja de 1914» en vez de «1917».

#### Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta ee Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de t a 3 p. m.

TELEEONO 224

#### MERCADO DE VIVERES

Los artículos de primera necesidad se venden así:

Azucar a @ 19 el quintal; dulce a @11,50; café a @ 25. @ 23 y @ 20; Manteca a @ 110; sal a @ 7.50; Harina @ 32; arroz a @ 24; Maíz viejo a © 64 la faneja; frijoles a 1.56; papas a 6 10 el saco de 8 cajuelas y maiz NUEVA BRA | nuevo a @ 51 faneja.

# Conducta reprensible

"La Información" de ayer en su nota extensa informativa del asesinato de don Anti nio Sauma por don Alberto Bertheau, ofrece a sus lectores dos detalies que son profundamente repugnantes y están renidos con la moral social que impone el respeto y la delicadeza en la desgracia, cuando ésta aflije a nuestros semejantes.

Ofrece en primer lugar una fotografía de la posición y detalles en que que do el cadaver del señor Sauma; lo que es una cruel y grosera falta de respeto

con el extinto.

¿Acepta acaso "La Información" el criterio de que sea decente retratar en cualquier situación triste o repugnante a una persona que no pueda protes tar de ello, y después lanzar esa inconveniente fotografía al público para especular con ese procedimiento?

Pues eso es lo que acaba de hacer y ha venido haciendo siempre que

puede "La Información"

Eso es legítimamente inmoral y poco caballeroso.

En segundo lugar: cuando la señora Lía de Bertheau era víctima de inmensa desgracia, preséntase, como si para ello tuviese algún derecho, "La Información" antes aun que el Juez instructor, a reportear a la señora Bertheau pidiéndole detalles sobre el crimen y hasta íntimos, con un atrevimiento sin nombre y con verdadero descoco, y eso para lanzar al público esas revelaciones y...medrar con ello explotando la avidez malsana de los lectores amantes del sensacionalismo amarillo.

¿Qué derecho particular o social puede asistir a "La Información" para un procedimiento tan sin consideración, ni veneración al sufrimiento de una familia honrada?

Esto es horrible y es rayano en el cinismo informativo.

Lo más grave todavía es que la Autoridad de Policía, a título de que "La Información" es "La Información" que infunde miedo por sus atrevimientos y y hay que tener propicia para no ser víctima de sus iras, permita esos verdade ros y nada pulcros desmanes de tal diario, que penetra en las casas en que ha sucedido un asesinato, cuando la rázón y el orden indican que a esos lugares debe prohibirse terminantemente la entráda a quienes no sean la Autoridad Judicial o de Policía investigadora.

Es dolorosísimo, por ser clara señal de atraso en la actuación de nuestra policía el que un repórter de periódico aunque sea de "La Información" se atreva a hacer interrogatorios sobre un crimen antes de la autoridad judicial; porque en su relato dice "La Información" que su repórter entró al mismo tiempo que la autoridad de policía, en el primer momento, y cuando es imposible que hubiase llegado la autoridad indicial.

Policía inteligente y culta, no permite esos desafueros reporteriles en nin

gún país civilizado del mundo.

Nosotros suplicamos al Supremo Gobierno que para saneamiento de prensa, no se tolere en lo sucesivo semejante procedimiento empleado por "La Información" y tolerado por la policía, porque eso, aparte de la inmoralidad social que entraña, nos relega a tercera o cuarta línea en el escalafón de cultura de los pueblos.

Que se haga entre gentes atrasadas, en pueblos semisalvajes: pero que no se practique entre nosotros.

# EL DIA NOTICIOSO

#### Santoral

DIA 5. Miércoles .- San Lorenzo Justiniano, Obispo y coufesor; San Victoriano, Oblspo y martir; San Rómulo, mártir, y la Conmemoración de San Julian, Obispo de Cuenca. - La Misa y Oficio divino son de la Conmemoración de de San Julian, con rito doble y color blanco .-Fué San Lorenzo natural de Venecia y perteneciente a la familia Justiniana. Constituido canónigo secular de San José en Alga, y después Prior y General de toda la Orden, trató con el mayor cuidado de flenar sus respectivas obligaciones, y aunque rehusó muchas dignidades que se le proporcionaron, se vió precisado a aceptar el Obispado de su patria. El Papa Nicolás V le honro con el cargo de Patriarca de la misma Venecia, y cuatro años después falleció, lleno de méritos y virtudes, el dia 8 de Enero de 1455,

#### Movimiento diario

PASAPORTES

Ramón Rivera Brenes, 51 años, para Estados

Aithin E. Bradleg, 34 años, para Colón.

#### NA IMIENTOS

Maria, de Carlos Soto Ugalde y Lina Chinchi-

Innominada, de Manuel Salazar Chacón y Sara Richmond Garita.

José, de Oliva Porras Aguilar.

Cristòbal, de Fidelilla Chaves Guzmán.

Ramón, de Pacifica Varela.

Ramona, de Antonio Espinosa y Carmen Fon-

#### DEFUNCIONES

Cosnuelo Maltes, 8-meses. San José. Antonio Sauma, 27 años, San José.

## Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Landelina Barrantes, San José. Manuel Rojas, San José. Elisa Acuña, San José. Gregorio Pérez, San José. Juana Padilla, San José. Angela Padilla San José. Juana M. Vega, Tibás. Magdalena Vega, Tibás, Luís Obando, San Carlos. Paulina Cordero, San Mateo. Santiago Mora, Orotina. Flora González, Montes deoca. Tobias Mora, Orotina. Graciela Paniagua, Coyolar. Felipe Cubillo, La Barranca. Pedro Avalos, Puriscal.

#### SALIDAS

Roberto Logan, San José, Rafaela Hernández, San José. Graciela Ínfante, San José. Roca Rivera, San José. Anselmo Jiménez, Manzanillo. Ezequiel Acuña, Quebrada Honda. Salustio Chaves, Playa Real. Arcelia Padilla, Siquirres. Aquileo Morales, Guadalupe. Angel Garcia, Mina Lagartos. Rámón Valenciano, Tibás.

### En la pizarra del correo

El sábado se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos via New Orleans.

#### 55 5

Valioso regalo

Las señoritas Flavia y Albertina Carazo, regalaron en estos días un precioso piano de cola de gran valor, a la Casa de Refugio.

La Directiva acordó dar a las estimables señoritas públicamente las gracias por su loable generosidad con las huerfanitas asiladas en aquel establecimiento de caridad, y destinar el magnífico instrumento a las clases de

El antiguo piano que había regalado el Círculo de Artesanos, se vendió; y así, dos son los favores hechos a la casa, con motivo del regalo de las señoritas Carazo.

#### Derrumbe

El sábado en la noche debido a las uertes lluvias, hubo un gran derrum be en la acequia que surte de agua el vecino pueblo de Curridabat. Al tener noticia de lo ocurrido, el activo fonta nero don Manuel Fallas se constituyó en dicho lugar con una cuadrilla de peones, los cuales trabajaron con empeño todo el domingo bajo su direc ción quedando todo arreglado.

Felicitamos al señor Fallas por su actividad y celebramos que el pueblo no haya tenido trastornos en el servicio de cañería.

#### Hogar de plácemes

El hogar Sequeira-Struk esta de plácemes con la feliz tlegada de una hermosa niñita nacida en la madruga da del lunes.

Reciban los padres nuestras felicita-

## Sesiones extraordinarias

Es posible que el Ejecutivo convoque a sesiones extraordinarias a la Cámara de Diputados para el 15 del presente mes.

Se nos informa que hay muchos asuntos importantes que se quedaron en el tapete, y que urgen conocer.

Entre ellos, algunos contratos que merecen especial atención.

#### Cierre de Mercados

La Cámara de Diputados, decreta:
Reformarse el artículo 3º de la ley
de Mercados públicos en los siguientes términos: Los Mercados públicos
de toda la República se seguirán cerrando a las dos de la tarde los domingos y días feriados.

#### Contra el juego de azar.

La policía tenía conocimiento de la existencia de una casa de juego prohibida en esta capital, la que fué sorprendida el sábado en la noche.

Había allí, ocho sujetos que se encargaban de tirar los dados, y cuando la policía entró, trataron de ocultar todos los accesorios del juego, lo que no tuvieron tiempo de hacer.

Ya que nos ocupamos de esto, de bemos advertir, que en muchas cafeterías se fomenta el juego, no precisamente el juego de dados, sino el de dominó, tablero, naipe, hom y otros muchos, que, por no ser prohibidos se toleron, pero que en verdad van enca minados al igual que el de los dados; es decir, a obtener ganancias o pér didas

Desde el momento que esos juegos se practican persiguiendo el interés del dinero, son juegos de azar, y en consecuencia deben ser prohibidos La policía debe notar esto.

El juego de la poka, es otro que se fomenta en diversas cantinas y princi palmente en billares.

Ahora bien, no son solamente los caballero adultos los que teman parte en esos lebramos.

# La mala fe de los diarios del trust amarillo

La Información de ayer trae el si guiente suelto:

"El periódico "Nueva Era" que ha estado haciendo campaña difamadora contra el Foro Costarricence ha sido ccusado por el Senador don Fabio Baudrit ante los Tribunales.

Su editor ha sido llamado a concre tar cargos".

También La Prensa Libre de anteayer registra un suelto semejante.

Ahora vean nuestros lectores la verdad de lo ocurrido.

Hace unos días se publicó en nuestro diario un Comunicado en que se censuraba la actuación del Lic. don Fabio Baudrit al proponer en la Cámara un proyecto de ley para que se tuviese como vagos a los que sin título forense se ocupasen en asuntos judiciales.

Dos días después apareció en las columnas de este mismo diario otro Comunicado refutando el anterior.

Ahora bien, el Licdo. don Fabio Baudrit ha pedido por medio de la Autoridad respectiva que el autor del primero de esos Comunicados diga si ciertos conceptos que allí se consig nan en términos generales, en manera alguna se refieren a él.

Nosotros al requerimiento de la Autoridad entregamos a ésta el original del artículo aludido para que se practique la diligencia solicitada.

A eso se reduce todo.

No estará por demás añadir que ni el autor del primer Comunicado ni el del segundo, han tenido que pagarnos cinco céntimos por la publicación, por que al revés de los diarios amarillos, nos complacemos en que nuestro periódico sea campo donde desinteresa sadamente tengan cabida todas las opiniones por encontradas que ellas sean-entre sí.

Por más essuerzos que hagan los periódicos del trust "subvenciómano", resultará inutil el que traten de endosarnos el dictado de "difamadores" que a ellos les sué aplicado por la Cámara de Diputados en documento que en lugar preserente publicó el dia rio oficial.

Y la verdad es que tiene que dolerles el verse con esa marca de fuego en cima.

Por eso es que como escorpiones se revuelven airados contra nosotros que hemos contribuido a descubrirles ante la opinión pública sus procederes y tortas indecentes.

juegos, sino que también los menores de edad se sientan al rededor de las mesas, ya para observar atentos o ya para jugar con entera libertad.

Esto les va induciendo desde pequeños por ese camino, para que más tarde adquieran otros vicios, y como es lógico, todas sus consecuencias.

#### Sociales y personales

Doña Juanita Ortiz v. de Jiménez. partirá para Alajuela.

-Para Paraíso salió la señorita Rosita Jiménez Gargollo.

-Procedente de Cartago, se en cuentran en esta capital, don Arturo Tinoco y su apreciable hermana.

—Será operada la señosa doña Marrianuela Solís.

-Para Panamá saldrá dentro de pocos días, don Armando Brenes.

—De Puntarenas regresó don Alberto Salazar.

He regresado a esta capital doña

Elena v. de Orozco. Nos complacemos en saludarla.

-Para Orosi partieron don Joaquin Siles y don Arturo Esquivel.

-Restablecida se encuentra la estimada señora del cumplido y correcto caballero don José J. Zavaleta. Lo ce -De Cartago estuvo entre nosotros don Simeón Jiménez.

-Estuvo entre nosotros procedente

de Santo Domingo de Heredia el Presbo. Mendoza. —Llegó de Limón don Juan Fran-

-Procedente de San Mateo se en cuentra entre nosotros el Presbítero Caballero.

cisco Montealegre.

-De Tres Ríos regresó don Federico Sauter en compañía de su señora esposa.

—Llegó de Orotina el honorable comerciante don Manuel Elías Vargas.

—Sale para Sarapiquí el caballero don Carlos Schmidt, vecino de dicho lugar.

#### Accidente tranvillero

Hoy a las 7 a. m., se reventó el breque de uno de los carros del tranvía, al pasar por la esquina del Colegio de Sion, y descendió en carrera vertiginosa hasta la esquina del Royal Bank, después de tropezar con una carreta.

Algunos de los pasajeros se atrevieron a lanzarse temiendo un cataclismo, pero afortunadamente los que se quedaron en el carro no sufrieron más que el susto.

Conviene que los señores Inspectores Municipales vigilen un poco más y exijan las reparaciones necesarias, con lo que se garantizará como es debido, la seguridad de los pasajeros y aún de los que transitan por las calles.

Su droguista le recomendară ZARZAPRRI-LLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertiră la sangre impura en pura y de esto modo hară desaparecer los granos, tumores, etc.

## La Geisha

La confiteria y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS,

TES, CAFES Y CHOCOLATES.

# Cognac

# Valdespino

Una sonrisa en cada gota

No queremos terminar estas líneas sin mostrar el reconocimiento que los maestros tienen para doña Zelmira, y para las señoritas Fidelina Brenes, Fidelia Gutiérrez, Hermelinda Moya y don Alfredo Morales, por haberse empeñado en el sentido de que el Sr. Orozco continuara en su puesto.

# CRESPINA ORIENTAL Es muy superior al TRICOFERO

# En el América

El domingo en la matinee hubo muy buena concurrencia. Los artistas to dos sin excepción trabajaren admirablemente bien, conquistandose muchos aplausos, viéndose por este motivo obligados a repetir.

El vestuario bastante lujoso y ade cuado; el apuntador se manejó bien y la orquesta como de costumbre ejecutó piezas bastante agradables.

No hay que dudarlo; día con día la Compañía Lírico Dramática Nacional adelanta a pasos gigantescos. Nuevamente felicitamos a todos los

que toman parte activa en la direc-

ción de la compañía.

# Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes. La marca más acreditada lleres Contiguo al Puente d la Fábrica Doña Zelmira S. de Capella

Siempre que tenemos oportunidad de asistir a las brillantes fiestas que prepara esta ameritada señora, nos convencemos más y más de su exqui sito gusto artístico y de su voluntad tan tesonera para que todo resulte de primera línea y de acuerdo con las exigencias del arte.

Eso hemos de decir hoy que tenemos el recuerdo de la fiesta de confianza que se realizó en el Salón de Actos de la Escuela Juan R. Mora: todo allí fué exquisito y ruidosamente aplaudido, no obstante la poca preparación que tuvo. Los cantos, los trozos de música y las recitaciones, encomendados a doña Zelmira, nos dejaron muy gratas impresiones que aquí tras mitimos y por las cuales, muy merecidamente la felicitamos.

El director y los maestros de aquel plantel viven siempre contentos con tener como compañera a doña Zelmira, quien gustosamente se empeña en las fiestecitas que con frecuencia allí tienen verificativo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# ABURUNDULIN

Amigo de todo mi aprecio:

No tengo el honor de conocerlo personalmente, sin embargo lo llamo amigo, lo que no deja de ser una ligereza o un acto irreflexivo en los tiempos que corremos en que la ambición y el egoísmo se sobreponen a la amistad. Al darle tan honroso titulo yo, que desconflo hoy hasta de mí mismo, pues en ocasiones con la experiencia de lo que veo me dan ganas de jugarme sucio, lo hago convencido de que el incógnito que se cubre tras el simpático seudónimo de Burundulín, tiene que ser alguna personalidad caballerosa y sin cera; tal se desprende de la corrección de sus escritos y la cultura que en ellos observa; para decir las verdades lo hace sin descender del pedestal de la decencia que es su norma característica y la del periódico católico que con gusto acoje sus artículos; no obstante por ser muy liberal la ley moral Baudrit, como que procede de un cerebro grande o de un gran cerebro filosófico como el del señor Brenes Mesén, cuya | filosofía se concreta exclusivamente a estorbar todo cuanto hay de bueno y de moral en el mundo, nada de extrano tendría que el día menos pensado, le aplastara la famosa ley, con gran regocijo del periódico amarillo que por sus sanas doctrinas liberales, tiene carta franca, para decir todo cuanto se le ocurra.

Pues bien, amigo Burundulín, refiriéndome a su atenta epístola, o tarj. ta, creo que Ud. no me ha sabido interpre tar, cuando piensa que mi idea fué equipararlo a las gallinas, no, nada de eso; Ud. así como don Rogelio, por el hecho de estar metidos en ese enorme gallinero que baña el océano Atlántico y Pacífico, no voy a tomarlo por gallina, pues en los grandes gallineros tiene por fuerza que haber por lo menos uno o dos gallos finos, que son siempre los que se hacen dueños del patio; si acaso, una fuerza mayor, es decir la de la cocinera no les aplica la ley de la cazuela, algo parecida a la del candado. Tampoco mi intención fué la de meterle miedo enseñándole el coco, sino prevenirlo para que no ande muy confiado, haciendose la ilusión de que estamos en los tiempos de don Cleto, no; por consiguiente es necesario andar con pies de plomo. Don Rogelio usaba tacones de caucho y con todo y eso le salieron al encuentro, llevándose todos sus linotipos y no dejándole ni un tapo en la empresa más que el tipo de cambio al 4.50.

Ud. amigo y compañero de armas, quizá más tarde de ratonera o de cuartito, parece que se preocupa mucho por la falta de moneda fraccionaria y está hace tiempos dale que dale con los menudos, no vaya a suceder que le saquen del estómago hasta el último menudo, como suelen hacer las cocineras con los pollos.

¿Quiere que circule plata, oro y los favoritos menudos mi Sr. Burundulín, para que vayamos a gastar juntos nuestras menudencias y en compañía de los muy estimables caballeros don Ismael y el Lic. don Jorge Herrera al Centro Mariano?

Si acepta magnífico, pero es preciso para celebrar fiesta tan especial a que se lleve a efecto la negociación con el Royal Bank. Esperemos con paciencia que cuando regrese el macho del Canadá con todos los papeles firmados, dejará el país de hacer tantos papeles, La Magnolia su emisión de cartoncitos y el tipo bajará. Entonces, y sólo en tonces podremos ver correr los relucien tes menudos, y nuestra fiesta se verifi cará con toda holgura terminando de esta manera la preocupación del señor Burundulín con respecto a los muy deseados menudos y se dará el inmenso placer de pasearse por las calles de de esta capital con el bolsillo repleto de pesados Internacionales Royales.

Hasta la vista.

JUAN POBRETE

# Fiesta en San Francisco de Guadalupe

aniversario de la "Sociedad Fraternal | nueva directiva, de San Francisco de Guadalupe" hubo el domingo carreras y otras diversiones no habiéndose podido llevar a cabo un match de Foot Baall debido a la fuerte Huvis.

Terminados estos espectáculos pasaron los concurrentes a un salón bastante amplio y una vez todos reunidos, el señor don Adán Jiménez dió lectura a un bonito discurso muy apropiado al acto. Además la señorita Rosa Sánchez, dijo una recitación que gustó mucho, habiendo sido ambos muy aplaudidos.

Inmediatamente después el señor don Juan Madrigal que ha estado funcionando como Secretario, leyó el informe del año trascurrido, habiendo

Con motivo de la celebración del , tomado posesión acto contínuo la

Durante todo el tiempo amenizó el acto una orquesta bajo la dirección de don Francisco Peñaranda, la cual fué obsequiada, por el señor don Jaime Rodriguez.

Repartieron tosteles, refrescos y confituras a todos los ahí presentes el entusiasta caballero don Reinaldo Flores y sus compañeros.

A las 2 p. m. dió principio un baile el cual estuvo muy animado, termi nando a las 4 p m. y saliendo todos los asistentes a la fiesta muy satisfe chos y agradecidos de las atenciones

Al día siguiente lunes hubo una misa en señal de gracias.

CORRESPONSAL.

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO"

de JOSE AVILES (a) VALBUENA GRAN BARATILLO DE CARTAGO



#### Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Merca do, Paso de la Vaca.

## GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

## Heraldo de Grecia

A la señorita Luz Castro se le practicó una operación en la cara con feliz resultado; con este motivo, la señora madre doña Angélica de Castro, da por mi medio los agradecimientos al Dr. Valerio, quien practicó la operación con suma habilidad y colmó de atenciones y cuidados a la paciente, que continus muy bien, por lo que nos alegramos.

Se ha abierto al público una nueva Botica, de propiedad del Dr. Lanning, médico que se ha radicado en esta ciudad recientemente.

El Sargento de Policía Nicolás González, sigue empeñado en el arreglo del parque; consigue de aquí, y de allá plantas para sembrar en dicho lugar, empeño que nosotros aplaudimos sinceramente, pues se trata de una obra de ornato para la ciudad; ahora el señor Jefe Político debiera empeñarse también en conseguir las banquetas de cemento.

Los industriales don Francisco Aguiar e hijo, han pedido a los Estados Unidos un molino para la laboración de harina de maíz. La idea es como se ve, magnífica, esa harina resulta más económica, muy nutritiva y sana; además en el mismo molino, se podrá sacar harina de trigo, y resultará un incentivo para los agricultores que quieran cultivarlo. Muy buena la idea de los señores Aguiar.

GIL BLAS.

#### NEGLIGENCIA FATAL.

Una tremenda mayoría de los males en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfermedades que sufrimos, aquellas que acarrean la muerte, penetran en nosotros sin que lo advirtamos. Una herida que sangra 6 un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿ por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nubecillas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido sólo á medias, el desarreglo se propaga hasta que llega á convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, 6 en alguna forma de debilidad que poco a poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la

PREPARACION DE WAMPOLE la cual, al fortalecer, limpia y enriquece la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarse á uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado." No fallará y obrará desde la prime-ra dosis. Evitense los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

### Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien tal y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

VENDO una finca como de 10 a 12 manzanas, cultivada de café nuevo. caña y potrero, colindante con la Hacienda de la Verbena en Escasú. Informes dará don Fabián Esquivel en San José y en Escasú el suscrito, onal "Miguel Obregón Licano" de Sistema Nacional de B

# Rapidas de Heredia

guerra", fué el tema sobre la cual versó la instructiva conferencia del Sr. Michaud, dictada por la noche del viernes pasado. Una hora duró hablando el conferencista, siendo escu chado per numeroso público que acudió con ese objeto a la Normal, a pesar de la fuerte lluvia que en esos momentos caía. Todos los puntos fueron tratados de manera científica, por lo que el orador mereció los aplausos y felicitaciones del auditorio.

Como lo suponíamos, resultó interesante y concurrido el match jugado en honor del señor García Monge. Ganaron los jugadores blancos por un gool contra ninguno de los jugadores azules. La partida de Basket estuvo también atrayente, máxime que fué jugada por las siguientes alumnas normalistas: Rojas: Berta Bonilla, Dídima Sánchez, Raquel Sáenz, Teodorita Ortiz y Lidia Alvarado. Asules: Marta González Flores, Claudia Fuentes, Franca Solano, Cristina Lizano e Isabel Calvo; ganaron las primeras por once puntos contra dos.

Entre nosotros estuvo procedente de la villa de Atenas, el joven don Augusto Jenkins atraído por los en cantos de una de las flores que adornan el pensil herediano.

«La Diosa», con este título está proyectándose en la manta de nuestro teatro, una larga cinta cinematográfica de gran fondo moral. La protagonista llamada Anita Stewart, en carna una de esas almas previlegiadas por Dios para dedicar su corazón de mujer por el bien y felicidad de la clase humilde del pueblo. Así la vemos en los papeles que representa predicando el amer por el desvalido.

"La ciencia y sus aplicaciones en la 1 la caridad para el necesitado, la defensa de los sagrados derechos del obrero a quienes los potentados tratan de oprimir, como también haciendo una crítica contundente contra esa otra clase llamada alta aristocracia que siempre desprecia a la inferior para ella: la democracia. Lástima que estas v stas que tienden a moralizar a las masas y a sembrar la igualdad entre las mismas, no se puedan dar en lugares públicos donde todo mundo las presencie.

> Imponente manifestación de duelo fué el enterramiento del desventurado joven y amigo nuestro don Manuel González Tejada. Tres cuadras repletas de gente de todas clases sociales formaron la fúnebre procesión que que conducía al Cementerio los des pojos mortales del extinto, y muchas hermosas coronas de flores cubrían el carro, símbolo del afecto y estima que a Manuel profesaba la sociedad herediana. Las honras funebres celebradas por el deseanso de su alma tuvie ron lugar en la iglesia parroquial con la solemne majestuosidad del rito católico. Pronunciaron sentidos discursos los señores don Luis Dobles Segreda, don Asdrúbal Villalobos, Licdo. don José Joaquín Alpízar y don Víctor Manuel Elizondo. Nosotros renovamos las frases de pesar a los estimados deudos ly sobre la tumba que hoy guarda el cuerpo del amigo que se ausenta no derramamos flores, porque al instante el ardoroso sol las marchita, sino plegarias por la eterna tranquilidad de su alma, que llegan hasta el Cielo donde son devueltas por Dios convertidas en bálsamo de resignación cristiana para la afligida e inconsolable familia; esos son nuestros humildes pensamientos y propósitos.

> > EDVARD.

# VINOLEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

> MOSCATEL (Vino Dulce) CHABLIS (Vino Seco)

Precio: C 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

# VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . @ 18.00 la caja Borgoña Añejo . . . " 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio

en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

# Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.

(Barcelona) Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

# La fiesta de la Virgen del Mar En los días 9, 10 y 11 del próximo Stbre. PROGRAMA

SABADO 8

2 p. m.-Solemne recepción del Ilmo. Sr. Obispo en la Estación, con asistencia de las autoridades locales. · del Cuerpo Consular y demás vecinos de esta ciudad.

7 p. m.-Rosario solemne y Pane girico de la Virgen del Carmen.

8 p. m.-Retreta en honor al Ilmo. Sr. Obispo Dr. don Juan G. Stork, frente a la casa cural.

DOMINGO 9

5. a. m.-Alegre Diana por nuestra Banda Militar que recorrerá las principales calles de la ciudad.

51/2 a. m.-Misa y comunión gene-

71/4 a. m.-Procesión solemne de la Imagen de la Virgen, acompañada del Ilustrisimo Sr. Obispo y las autoridades locales. Gran número de niños vestidos de ángeles y marineros presi dirán este acto, saliendo de la Iglesia Parroquial hacia el Muellecito.

8 a. m .- Misa en el Estero, bendición de las naves y desfile de todas las embarcaciones hermosamente engalanadas. (Se recomienda a los dueños de embarcaciones seguir extrictamen te el orden del desfile).

101/2 a. m.-Regreso de la procesión, del muelle a la Iglesia.

I p. m .- Desfile de carretones sa liendo de la Plaza Víquez y bendición de los mismos frente a la Iglesia. Cada dueño o encargado de carretón se empeñara en presentar el suyo lo me jor adornado posible para dar realce a este número tan simpatico.

3 p. m.-Regatas a vela frente al Muelle Grande pudiendo tomar parte en ella todos los dueños de bongos.

6 p. m.-Rosario solemne y ser-

8 p. m.-Gran retreta en el Parque Victoria.

LUNES 10

6 a. m. - Salida de la Casa Cural en compañía del Ilmo. Sr. Obispo, autoridades, Gobierno local, Padrinos del Faro y vecindario, hacia La Punta en donde se bendicirá e inaugurará el Faro de la Virgen del Mar. Este acto será amenizado por la Banda.

7 a. m.-Misa rezada al pie del Fa-

9 a. m. - Regatas del «Club de Regatas» y de Profesionales en el Estero.

De 12 a 5 p. m. p. m. - Exposición. de ganado cerdoso, vacuno y caballar en la Plaza Cañas.

4 p. m.-Carreras de caballos de la esquina del Parque Victoria a la Plaza Cañas.

6 p. m.-Rosario y Sermón con bendición del Santísimo.

8. p. m .- Retreta en el Parque Vic

#### MARTES II

6 a. m.-Misa del Ilmo. Sr. Obispo. 8 a 10 a. m.-Juego de la Cucaña. Plaza de la Iglesia.

I p.m.—Confirma. (Se suplica a los interesados asentar la partida con mucha anticipación).

3 p. m.-Juego de Foot-Ball en la

5 p. m.-Carreras en sacos en la calle del Comercio.

6 p. m.-Rosario y Sermón.

8 p. m.-Retreta en el Parque Vic

## Ecos de Sabanilla de Montesdeoca

'Flesta patronal

De un modo sencillo pero hermoso se celebró en el presente año la fiesta patronal en este pueblo. No pudo revestir la solemnidad de años anterio res, porque la situación no lo permite, sin embargo estuvo al alcance de los recursos de e te pueblo. En primer término hablaremos del arreglo y compostura del templo, el cual era encantador, estaba adornado con flores, guirnaldas y un bello cortinaje blanco y rojo, los simbólicos colores del g'orioso Cardenal Mercedario San Romon Non to. La santa misa fué oficiada por nuestro digno cura Poro. Boladeras asistiéndolo como Diácono Fray Raimundo y como Subdiácono el Poro, don Andrés Fuentes. El pa negirico a cargo de Fray Kaimundo, fué espléndido y sería por demás hablar de la elocuencia, pues es ya bien sabido la fama de que goza. Los artistas de coro manifestaron igualmen-

San Antonio de Belén.

te su renombrada reputación. Ameni zó todos los números del programa la espléndida y competente filarmonía de Guadalupe que dirigida por su há bil maestro, ejecutó muy bellas piezas de su variado repertorio. El día se mostró espléndido y parecía que la naturaleza mostraba también su agasajo a tan fausto día. El orden y la tran quilidad reinó durante el día, gracias a la actividad de las autoridades dirigidas por el Sr. Agente de Policía del distrito. Nuestras sinceras felicitacio nes para toda la comisión organizadora, para el Sr. Cura, al mayordomo don Juan R. Quesada y al apreciado amigo don José Delgado Q. incansable luchador por el progreso religioso en este pueblo. Pronto recibirán su galardón del cielo todos los que con su trabajo y contingente contribuyeron al ornato de la festividad.

Que San Ramón bendiga desde su trono a todos sus fieles hijos y de-

Sabanilla de Montesdeoca, Septiem bre de 1917.

Corresponsal

Espacio Reservado

### LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

#### CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

# Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

## Del Zarcero

(POR TELEGRAFO)

Sirvase publicar el telegrama que distinguidas personas de Villa Quesada, San Carlos, dirigen al presbitero Viquez, cura de esta parroquia, como protesta digna y merecida contra las injurias y denuestos escritos por un corresponsal de «La Información» y publicados en ese periódico el 31 de agosto ppdo:

«Depositado en Villa Quesada el 3 de septiembre a las 7 p. m. Recibido en Zarcero a las 8 y 20. - Protestamos enérgicamente de un escrito que publicó «La Información» lleno de conceptos hirientes para su digna personalidad. En este pueblo son bien conocidos sus dotes para el desempeño de su sagrado ministerio. - Manuel Bolaños A., José Tomás Masbou, Hormidas Araya b. Rubén Cabezas, Dario Rodriguez M., José Chaverri B., Nicanor Quesada, Elías González Cruz, José María González, Francisco Estrada, Juan Castro, Juan Rafael Carrillo, Teófilo Arroyo, Santiago Piedra, Lorenzo Gómez, Leopoldo Serrano, Francisco Cruz, Pedro Solis.

Corresponsal

Yas Pildona Urisépticas están computo as de ingredientes generalmente reconocklos como un acred tado y eficaz remedie para ciertas enfermedades de los hombres. Comprensa solamente en frasces originales en las drognerías. Se chsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solici-



El primer pensamiento al sufrir una con-Insion, torcedura o herida debería ser Pain-Eiller de Perry Davis. Vendido por cerca do m siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje húmedo, inmediatemente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Drognaries

## PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos sintomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son :

> Higado Terpe Biliosided Estrenimento

Pequeñas pildoras - Pequeñas dosis -Eilences. De venta en todas las droguerías.

### POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de

GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLE-MENCE y gran variedad de per-

# Cesáreo G. García

compra maiz amarillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126 San José, Costa Rica

#### LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodriguez

reune muchas buenas condicio nes por las que el público la lavorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugia y enfermeria.

Autigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

SE VENDE MUY BARATA, Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a tódas horas en la Cochera del Doctor Mar-

### Oficial Saggión

Cartera de Gracia

Se le rebajó la décima parte de la pena que aún le falta por descontar al reo Ricardo Herrera, quien fue condenado por el delito de hurto en perjuicio de Custodio Castillo Ugal-

-Se denegó la solicitud del reo Rafael Ramírez Picado para que se le rebaje la décima parte de la pena que aun le falta por descontar.

#### Cartera de Beneficencia

Se giró a la orden del señor Gobernador la suma de @ 733-80, para pago de los trabajos del parque La

#### Cartera de Gobernación

Se le concedió un mes de permiso a Maurilio Mora, Jefe Político de Cañas y se recargaron esas funciones en el Secretario.

-Se acordó sin lugar la solicitud de los vecinos de Paraíso, para que se declare que el señor Federico Peralta Sancho no pueda ser Regidor de aquel lugar.

#### Cartera de Policía

Se nombró a Rafael Ocampo para Agente de Policia de Santiago Este, cantón central de Alajuela, en lugar de Pedro Gómez.

-Se concedió quince días de licencia a la señorita María Francisca Arias, Directora de la Casa de Reclusión de esta ciudad.

### Le rompen la cabeza a un ratero

Un sujeto había robado una cantidad de dinero en una cafetería en días pasados.

El dueño del establecimiento antes de dar parte a la policía, se dirigió a la casa del individuo, para reclamar su dinero, pero como se le negara, recu rrió a la policía.

Ayer, como a las ocho de la mañana, se presentó el individuo a devolver el dinero, a la cafetería, pero allí tuvo una discusión con su dueño cruzándose palabras más o menos acaloradas.

El resultado de esto fué que el pro pietario de la cafetería cogiera un palo, con el que le rompió la cabeza al ratero.

Hubo gran alarma, y la policía inter

### CONCEPCION DE CARTAGO

El lunes 27 del pasado mes, encontrándose trabajando el Sr. Francisco Navarro Monge en el monte en compañía de Ramón Monge, una troza le quebró una pierna. En el acto el Sr. Román mandó un peón a avisar lo acontecido, trasladándose el lesionado al Hospital de Cartago. Sentimos el percance, deseando mejore cuanto antes el Sr. Navarro.

Corresponsal.

## Ya se abrió

a Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Tea tro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª

 Entierros para pobres a precios razonables -Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia. DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14

# Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES

## La Valenciana

## Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños. TELEFONO 280

APARTADO 403

Quadroline, un elixir es inpuesto de lus drogas mas eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofervivo estado normal, alivia el dolor, inofensive y no se adquiere el habito de su uso. De venta en todas las Droguerias en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otdolores se alivian facilmente con ... ches Hazol-Mentol. Alivian les agudos. Se venden en tabos !mente cerrados los cuales conparche en perfecto estado. Davis & Lawrence Co., Nueva To-

#### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2º Este.

Errata

BOMBILLAS ELECTRICAS GRAN VARIEDAD -

— — PRECIOS BAJOS

# AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-fael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República.-Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.-Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, - para abajo de la Iglesia del Carmen.

OCASION propicia:—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumpli, doy de honradez acrisolada para la atencion delos libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

RNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

TELESCOPIO.-Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no coataria menos de 1000 colones. Para informes dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutièrrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

SE alquilan cuartos son servicio interior y ba bonitos; limpios, nuevos desde cuatro hasta diez colones. Informes, casa 259-289 tras Co-

egio Señoritas.

Tienda de don Narciso. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.